

Fecha <b>03.07.2009</b>	Sección <b>Global</b>	Página <b>6</b>
----------------------------	--------------------------	--------------------

COLUMNA INVITADA

GILES PAXMAN \*

## *La construcción del mundo de 2050*

*El orbe está cambiando y nuestro trabajo es darle forma a ese **cambio** de modo que aumente la riqueza, la esperanza y el bienestar de todos.*

**C**uando era niño me preguntaba cómo sería el mundo en el año 2000. En aquel tiempo la Guerra Fría y la carrera espacial se encontraban en el clímax. El debate político giraba en torno al comunismo y el capitalismo. Las nuevas tecnologías y los viajes por avión comenzaban a ser una realidad para la gente común, y no sólo para las estrellas de cine. En años más recientes, el **cambio climático** me ha vuelto a despertar el interés en tratar de entender qué nos espera. Si bien lo que ocurría hace 50 años era diferente, la escala e importancia de los riesgos y las oportunidades son prácticamente las mismas.

Me ha sorprendido mucho la cantidad de evidencias y el consenso científico que demuestran que el **cambio climático** es uno de los mayores desafíos a los que se enfrentará la raza humana durante muchas generaciones. La información científica más reciente en relación con el impacto del **cambio climático** en el Reino Unido revela que, incluso un país con un clima templado como el Reino Unido, tendrá que adaptarse a veranos mucho más calurosos y secos, y a más **fenómenos climatológicos** extremos impredecibles. Para un país como México, que posee un clima mucho más diverso y extremo, el riesgo y potencial de impactos resulta muy severo.

En retrospectiva, el mundo de hoy es muy diferente de lo que yo y muchos otros habríamos esperado. Sin embargo, lo que sí me queda muy claro es que no somos observadores pasivos en este proceso. Nosotros creamos el futuro. La energía nuclear, surgida de las necesidades de la Guerra Mundial e impulsada por la Guerra Fría, se ha aprovechado para proporcionar fuentes de energía limpia y segura. Es posible que la carrera espacial en buena parte haya sido propaganda, pero tam-



Continúa en siguiente hoja

Página 1 de 2  
\$ 19804.82  
Tam: 324 cm2  
AHERNANDEZ

Fecha <b>03.07.2009</b>	Sección <b>Global</b>	Página <b>6</b>
----------------------------	--------------------------	--------------------

## La acción contra el cambio climático requiere de una visión fuerte y dinámica de lo que queremos dejar como legado para nuestros hijos y nietos

bién dio pie a muchas innovaciones tecnológicas que ahora forman parte de nuestra vida diaria. Además, la extensión de la democracia y las economías de mercado han traído enormes mejoras en los niveles individuales de vida y propiciaron una tremenda expansión en cosas como los viajes aéreos. Nada de esto ocurrió por suerte. Fueron el resultado de la aplicación de la ciencia, visión, planificación y el triunfo de la esperanza sobre el miedo.

La acción contra el **cambio climático** también requiere de una visión fuerte y dinámica de lo que queremos dejar como legado para nuestros

hijos y nietos. El mundo está cambiando y nuestro trabajo es darle forma a ese **cambio** de manera que aumente la riqueza, la esperanza y el bienestar de todos nuestros ciudadanos, no sólo ahora, también para generaciones futuras.

Un hecho que hay que mencionar es que el mundo al que aspiramos será un mundo lleno de oportunidades para los negocios. Significa nuevos negocios, contratos y empleos en las industrias de bajos niveles de carbono. También significa oportunidades para dotar de nuevas herramientas a las empresas mexicanas mediante la introducción mundial de los mercados de carbono.

En el Reino Unido compartimos esta visión. Asumiremos el liderazgo al reducir nuestras propias emisiones en 80% para 2050. También estaremos al frente en colaborar con el financiamiento que requieren las economías en desarrollo para adaptarse y mitigar el **cambio climático**.

La semana pasada el primer ministro **Gordon Brown** hizo un llamado a las mayores economías para destinar \$100 mil millones de dólares por año como parte de este esfuerzo. Una parte clave de su plan era la idea de México de crear un Fondo Verde para ayudar a generar los recursos necesarios. Lo anterior será un tema clave para el Reino Unido en la próxima Cumbre del G8/G5 y la reunión de las principales economías en julio.

Las aportaciones de México a foros como éstos demuestran una comprensión común de los problemas a los que nos enfrentamos y las oportunidades que debemos aprovechar. He invitado a muchos amigos y socios mexicanos a la residencia británica esta semana para celebrar el cumpleaños oficial de la **Reina Isabel II**. Es el evento tradicional para enmarcar los festejos de nuestro Día Nacional. Este año le dimos el tema de Una Visión de 2050 y el mundo que debemos construir para abatir el **cambio climático**. Si colaboramos con México estoy seguro de que podemos construir un mundo del que nuestros hijos se sientan orgullosos.

\* EMBAJADOR DE GRAN BRETAÑA EN MÉXICO